

PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES

M.C.D. Dilia Ibarra Espinoza

Presidenta DIF Jocotepec 2018-2021

Ha sido un año de Administración un poco difícil debido a la carencia de herramientas pero principalmente por la falta de una buena solvencia económica, aun así hemos trabajado en diversas gestiones ante diferentes entes gubernamentales con el único objetivo contribuir a mejorar la calidad de vida de las personas.

Todos los días recibimos personas con diferentes tipos de problemas y necesidades, algunos de ellos han requerido solamente de asesoría psicológica o jurídica y se han resuelto satisfactoriamente, en otros casos se han realizado derivaciones y gestiones ante otras instituciones o se ha entregado el apoyo económico o en especie según se requiera cubriendo la necesidad que apremia.

Durante nuestro primer año de gestión trabajamos pensando en ti y en tu familia, brindando atención integral a través de programas de atención a Familias, Niños, Niñas y Adolescentes, Desarrollo Integral para el Adulto Mayor, Personas con Discapacidad y Comunidades Vulnerables logrando muy buenos resultados, gracias al compromiso y dedicación del equipo de trabajo que labora en esta institución.

FAMILIAS

Las familias Jocotepenses, para nosotros son el pilar fundamental para construir un mejor sociedad, algunas de ellas se ven afectadas y en riesgo a causa de alguna problemática o necesidad urgente, es por esto en que en Sistema DIF Jocotepec se cuenta con programas y servicios que tienen como objetivo primordial contribuir a mejorar su situación.

TRABAJO SOCIAL

Entre los principales servicios que se tienen es Trabajo social, en donde el objetivo es contribuir a mejorar la mejora de la calidad de vida de las personas en estado de necesidad permanente o transitoria. En esta área se atendieron hasta el mes de Julio un total 683 usuarios en donde a 99 personas se le proporciono asesoría y orientación social y 137 apoyos asistenciales en especie, así también la derivación de 18 casos a otras instituciones para su seguimiento y apoyo según su lineamiento, además se implementó como parte de los programas de fortalecimiento socio familiar y casos urgentes el “Proyecto 13”, en el que DIF Jalisco proporciona la cantidad de 123,000 (Ciento veinte tres mil pesos

00/100MN) para apoyar a 67 personas con un total de 115 apoyos dentro del periodo de Agosto a Diciembre del presente año.

JURIDICO

Siempre han sido importantes las buenas relaciones e integración familiar, por lo que uno de los servicios que brinda es la atención Jurídica, necesaria para la solución de problemática, en esta área se atendieron 835 personas, con lo siguiente:

- 135 personas recibieron el curso Prematrimonial Civil.
- Se llevaron a cabo de 5 Sesiones Avenencia para Divorcio Administrativo.
- Se realizaron 08 pruebas testimoniales para Registro Extemporáneo.
- Se entregaron 70 Citatorios para conciliaciones de parejas.
- 34 parejas se vieron beneficiadas con las conciliaciones y firmas de cartas compromiso.
- Se realizaron 36 visitas domiciliarias sobre Violencia Familiar
- 30 Atenciones por maltrato Familiar
- 41 Visitas Institucionales
- 12 Acompañamientos (Desapariciones, Abuso Sexual Infantil, Abandono de Familiares)
- 8 Registros Extemporáneo

ODONTOLOGIA

Toda vez que por su elevado precio la mayoría de personas no tiene acceso a él, brindamos servicio dental de calidad a bajo costo para la población abierta, este año se han atendido 775 personas en consultorio DIF, entre consultas, tratamientos dentales preventivos y curativos

PAAD

En el Programa de ayuda alimentaria Directa se beneficiaron 710 personas mensualmente con una dotación de despensa y leche, este año se otorgaron un total de 8,520 dotaciones.

ESCUELA PARA PADRES Y MADRES.

Se retomó y reactivo el taller de Escuela para Padres y Madres que apoya la integración de las familias, donde se imparten sesiones y orientaciones a los padres, donde se les otorgan las herramientas necesarias para llevar una convivencia sana y con valores, encontrando los elementos para la solución de problemas. Actualmente contamos con 10 grupos en donde se atiende un aproximado de 180 personas.

DIA DE LAS MADRES Y SEMANA DE LA FAMILIA

Para nosotros los momentos de recreación en familia son los que nos hacen recordar que es lo más importante para una la construcción de una sociedad más sana es por esto que para festejar a la Mamás de nuestro bello municipio realizamos un evento en donde tuvimos un espectacular show con el gran imitador Kino Díaz y gracias a la aportación de las neverías, todas las madres recibieron una nieve para disfrutar del evento, realizamos rifas y entregamos regalos a cada una de ellas.

Así mismo visitamos la mayoría de las delegaciones y realizamos actividades en donde las familias participaron en diferentes dinámicas reconociendo así la importancia de la convivencia familiar.

NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES.

PROALIMNE

Las niñas y niños de hoy son el cimiento de un mejor Jocotepec en el futuro, es por eso que una de las prioridades es tener una niñez más sana con mejor nutrición, durante este año se beneficiaron 500 niños no escolarizados de las diferentes delegaciones del municipio con un total 6000 dotaciones de leche y una pequeña despensa, mensualmente.

DESAYUNOS ESCOLARES

En coordinación con el Sistema DIF Jalisco, beneficiamos a un total de 2,522 menores de 42 escuelas del municipio, llevándoles desayunos escolares en modalidad fría y caliente, cabe mencionar que en el 2018 solo contábamos 2427. En el mes de Enero gestionamos 95 desayunos más modalidad caliente para beneficiar a alumnos en situación de vulnerabilidad alimenticia de la escuela José Santana Turno Matutino.

CENTRO DE ATENCIÓN INFANTIL CAIC DIF JOCOTEPEC

Los hijos de madres y padres trabajadores, están expuestos a situaciones que ponen en riesgo su integridad física y emocional durante su jornada laboral, en el CAIC actualmente atiende a 108 alumnos desde 2 años hasta los 5 años 11 meses, los cuales están inscritos en esta institución desde maternal hasta tercero de preescolar, en su estancia por la guardería realizan diversas actividades tales como: motrices, pedagógicas, deportivas, valores, salud y alimentación saludable. Estos alumnos son beneficiados día con día con los desayunos calientes y comidas saludables. El personal que labora en esta institución día a día se ha visto favorecida con las capacitaciones que nos ofrece la SEP así como el DIF Jalisco para una mejor atención a nuestros alumnos. Durante este periodo hemos realizados distintos evento culturales y formativos así como de rescate de tradiciones.

El desarrollo del ser humano se ve en gran medida marcado por aquellos primeros momentos en su desarrollo, por ello el SMDIF por medio del área de psicología, se incluyó a los pocos municipios del estado que cuentan con la cartilla de desarrollo de niñas y niños. Logrando evaluar en un ámbito de su estado de desarrollo neuropsicológico a más de 80 niños y niñas del Centro de Atención Infantil Comunitaria (CAIC). Una acción sin precedentes en el municipio.

PREVENCIÓN DE RIESGOS PSICOSOCIALES

El SMDIF Jocotepec a través del departamento de psicología y con el compromiso que esta dependencia reconoce tener ante niñas, niños y adolescentes (NNA) del municipio de Jocotepec, y en especial con aquellos que presentan mayor vulnerabilidad, es como se da a la tarea de gestionar ante el estado por primera vez tres proyectos, los cuales impactarán de manera directa con la población infantil de las localidades de San Juan Cosala, San Cristóbal y El Molino.

Estos proyectos fueron aprobados por SEDIF Jalisco a través de convocatorias lanzadas en todo el estado, siendo beneficiarios 12 municipios entre ellos Jocotepec; el monto total por los tres proyectos es de \$419,837.00, siendo así el SMDIF que recibirá la mayor aportación económica del estado. Esto reflejando el esfuerzo, dedicación, compromiso, ética y trascendente con el que en DIF Jocotepec nos desempeñamos.

Nombre	Intención	Metodo base	Localidad	Monto
Conectando experiencias de vida	Mejorar las condiciones de vida de NNA con situación en calle	Tecnología	San Juan Cosala	\$190,000.00
Centro de desarrollo artístico y cultural de NNA		Expresión mediante el Arte	San Cristóbal	\$149,837.00
Stop... Participo, conozco y disfruto mis derechos	Reducir el consumo de drogas y la violencia escolar	Recreación	El Molino	\$80,000.00

Los resultados obtenidos a lo largo del primer año de la presente administración en el área de prevención son el reflejo del compromiso y del reconocimiento de la importancia del abordaje preventivo de aquellos riesgos psicosociales que aquejan hoy en día a la población infantil y adolescente de nuestro municipio.

El impacto de estas actividades radica en la mejora de la calidad de vida y el desarrollo de socio emocional de cada uno de los beneficiarios, además de dotarles de herramientas que les contribuyan a la autoprotección.

Otro impacto al que se le abona con estas actividades es a la restitución de los derechos de los NNA así como el garantizarles el goce de los mismos, además de la difusión.

VIENDO POR EL BIENESTAR DE LA NIÑEZ

Programa que busco dotar de anteojos a los NNA que a través de una valoración optométrica así lo hayan requerido, esto a través de la convocatoria que lanzo el Sistema DIF Jalisco a los municipios, en el cual por primera ocasión participó el DIF Jocotepec, logrando beneficiar a un total de 337 Niñas, Niños y Adolescentes de las delegaciones del municipio con anteojos.

APOYOS ESCOLARES

A fin de garantizar o restituir el acceso a la educación de niñas, niños y Adolescentes y con el Apoyo del Sistema DIF Jalisco actualmente se beneficia con apoyos escolares a un total de 45 niños de la diferentes delegación.

DÍA DEL NIÑO

El 30 de abril festejamos en grande a nuestros niños, con el Show de Zepillin, todos los niños recibieron un refrigerio y paseos completamente gratis en los juegos mecánicos.

Además trasladamos a 50 niños al zoológico Guadalajara y a las Instalaciones de Selva Mágica para disfrutar del magno evento “Construyendo sonrisas en la niñez”

ATENCIÓN A LAS Y LOS ADULT@S MAYORES

Actualmente se atiende a un total de 110 adultos mayores en los centros de convivencia y alimentación de Jocotepec y Zapotitán, se beneficiaron con un total de 45,530 (cuarenta y cinco mil quinientos treinta) raciones de desayuno y comida.

Además se integró a este apoyo a una familia que se compone por ocho niños, papá y abuelo mismos que se encuentran en alto nivel de vulnerabilidad.

Contamos con un total de 7 grupos para la inclusión de los adultos mayores en Jocotepec, San Juan, El chante, Nextipac, San Pedro, San Cristobal y Zapotitan en donde se realizan actividades Culturales y deportivas con el principal objetivo de que convivan y se reintegren a la sociedad, en estos grupos se beneficia a 102 personas.

El pasado mes de marzo realizamos el Certamen municipal para la elección de la reina de las y los adultos mayores, en donde participaron candidatas de la delegación de San Juan, El chante, San Cristobal, Zapotitan y San Pedro Tesistan, en donde la Sra. Rosa María Levy Sevilla obtuvo el título de Embajadora Jocotepec de las y los Adultos Mayores 2019; así mismo participó en la etapa regional que se llevó a cabo en el Municipio de Chapala obteniendo el segundo lugar a nivel regional.

El día 02 de Septiembre realizamos el evento municipal en honor a los Adultos Mayores en donde se entregó un reconocimiento especial a nuestra adulto mayor distinguido: Manuela Gallardo Díaz de 95 años de edad, vecina de la población de san Cristóbal.

INAPAM

Las credenciales de INAPAM son un gran beneficio para los adultos mayores de nuestro municipio, este año nos dimos a la tarea de renovar ante INAPAM Jalisco el convenio de colaboración para poder girar este tipo de credenciales, con ella las personas pueden obtener descuentos en su pago de predial, agua potable, transporte, medicamentos, centros recreativos, del mes de octubre 2018 a la fecha se expidieron un total de 440.

PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Ejemplos de vida y fortaleza, las personas con discapacidad demuestran que la lucha diaria es alcanzable con valor.

Una de las áreas más nobles de esta institución es la atención e inclusión a personas con discapacidad, en este primer año de trabajo en la UBR se brindaron 1,935 (Mil novecientos treinta y cinco) servicios. Proporcionamos tratamiento fisiátrico adecuado para lograr la mejora a los pacientes que padecen lesiones temporales o permanentes, contribuimos a mejorar de la calidad de vida de pacientes que tienen un problema permanente y logramos que algunos pacientes volvieran a sus labores cotidianas.

Gracias al apoyo de una bienhechora logramos reparar el vehículo adaptado el cual hacía más de un año se encontraba sin movilidad; con el podremos trasladar a aquellas personas de las diferentes delegaciones que requieren de atención en la Unidad.

Así mismo gracias a la constante persistencia y gestión ante el Sistema DIF Jalisco desde nuestro ingreso a la Administración, recibimos reequipamiento con valor económico 415, 558.91 (Cuatrocientos quince mil quinientos cincuenta y ocho pesos 91/100MN), el cual consta de 2 electro estimuladores de alto voltaje, 1 Ultrasonido Terapéutico, 2 Baño de Parafina en fisioterapia, entre otros.

COMUNIDADES DIFERENTE

En el mes de Octubre se retomó nuevamente el programa de desarrollo comunitario, mismo que se gestionó en DIF Jalisco, para dar seguimiento a las comunidades marginadas de diferentes localidades del municipio:

- Las Trojes con 17 personas
- Potrerillos con 14 personas
- San Luciano con 12 personas
- El Sauz 18 personas

Se gestionaron 50 becas individuales de la cantidad de **\$5,000** para cada beneficiario de las 4 agencias con un monto total de \$ 250,000. Con esta beca podrán realizar acciones que contribuyan mejorar su calidad de vida.

MENSAJE DE PRESIDENTA

